

Ottendorfer Zeitung.

Erscheint Dienstags, Donnerstags und Sonnabends abends.
Bezugspreis: monatlich 10 Pf., zweimonatlich 20 Pf., vierteljährlich 1,20 Mark.
♦ Einzelne Nummer 10 Pf. ♦

Unterhaltungs- und Anzeigebatt Wochenblatt und Anzeiger

Neueste Nachrichten Bezirks- und General-Anzeiger

Annahme von Anzeigen bis spätestens Mittags 12 Uhr des Erscheinungstages.
Preis für die Spalte 10 Pf.
Zeitungsbücher und tabellarischer Text
nach besonderem Tarif.
Bei Wiederholungen Preismäßigung.

Wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie der abwechselnd erscheinenden Beilagen „Handel und Wandel“, „Feld und Garten“, „Spiel und Sport“ und „Deutsche Mode“.

Druck und Verlag von Hermann Rühle in Groß-Ottrilla.

für die Redaktion verantwortlich Hermann Rühle in Groß-Ottrilla.

Nr. 54.

Freitag, den 7. Mai 1909.

8. Jahrgang.

Freitag, den 7 Mai 1909, abends 8½ Uhr öffentl. Gemeinderats-Sitzung.

Die Tagesordnung hängt am Anschlagbrett in der Haustür des hiesigen Gemeindeamtes
Ottendorf-Moritzdorf, am 6. Mai 1909.

Der Gemeindevorstand.

Birnbaum.

Verkündliches und Sächsisches.

Ottendorf-Ottrilla, den 6. Mai 1909.

Sparcasse Ottendorf-Moritzdorf-

(März und April 1909) Ge-
genwart 317 Einzahlungen vor 29515,41 M.

132 Rückzahlungen von 14169,95 M. Die

Guthabenahme betrug 37916,81 M. Die

Guthabenabgabe betrug 30789,70 M. Der

Bankguthabenanteil beträgt 31,9 Prozent. Der

Guthabensatz 41,4 Prozent. Die Geschäftsi-

tszeit ist zwischen 8—1 Uhr und von 3 bis

5 Uhr. Sonnabends und an Feiertagen von

8—2 Uhr.

Die Aussichten für die diesjährige

Reisejagd in Sachsen sind wenig erfreulich

nicht allein, daß die Witterung den Mär-

kte völlig vernichtet hat sondern auch das

Auftreten von Epidemien unter diesen wert-

werten Wilden ersüßt die Jagdwelt mit Sorge

zu Nährdorfer und Fischbacher Revier hat

das epidemische Auftreten von Ent-

zündungen der Lustwege beobachtet, die durch

Überträger erzeugt wurden. Um den Hakenfang/

und die Jagdwildwissen und auch zum Zwecke der

Reiseausbildung sind auf einigen sächsischen

Revieren Versuche mit der Aussetzung von aus-

gesuchten Hasen gemacht worden. Um

die Hasen teilweise mit Wildmarken des

Deutschen Jagdschutzbundes gekenn-

zeichnet werden.

Schnitzt ist im Mai in Sachsen für

Wild und Fledermaus; Rot- und Dam-

schweins, weibliches Rehwild und Rehälber, Reh-

älber, Dachse und Hasen; Rebhühner, Enten,

Vögel und Fasanenhennen, Hohelwild,

Hirschkäfer. Vom 15. Mai ab bis Ende Juni

Reh und Schnecken für Schnecken, Trappen, wilde

und ländliche Sumpf- und Wasser-

vögeln. Nur wilde Gänse und Fischreiber

sollen geschossen werden. Für den Wildmann

ist also eine Ruhezeit ein. Doch bereits am

1. Juni beginnt wieder die Abshuszeit für

reinen Edels- und Damwild, sowie für

Reh, wilde Enten und Schwarzwild,

Rehälber, Rebhühner, Staubvögel, einschließlich Würger,

Reh, Krähen, Elstern, Dohlen, Hähne und

tauben. Wild- und Schwarzwild, wilde Enten und

Reh, Krähen, Elstern, Dohlen, Hähne und

tauben sind das ganze Jahr über der

Reiseflügel preisgegeben und können von Jagd-

hunden fies geschossen oder gefangen werden.

Zug der vielfachen Anfeindungen, welchen

die Feuerbestattung noch immer begegnet, zogen

die Betriebsergebnisse der Krematorien eine

steigende Tendenz. Im Monat März

wurden in den zurzeit bestehenden 10 Krematorien

343 Feuerbestattungen vorgenommen;

275 im März 1908. Dem Bekennnis-

waren 266 der verbrannten Personen

33 katholisch, 5 altkatholisch,

5 freikirchlich, 5 Dissidenten, und

13 war das Bekennnis nicht angegeben.

Im ersten vier Monaten des Jahres 1908

wurden die deutschen Krematorien 1028 Ein-

heiten zu bewirken, im Gegenzug zu

1441 Bestattungen bis zum 15. April dieses

Jahrs.

S. E. K. Christlicher Mutterkloster. Die seit

18 Jahren in Dresden bestehende Fledermaus-

verein, zur Fürsorge für die

bedürftige Jugend, Türrstraße 122, einheim-

ische Wohltätigkeitsverein, hat eine bedrängende

Wiederherstellung erfahren. In dem daranliegenden

Fledermaus, Türrstraße 22, dem sog. Johannes-Haus, erscheint, wurde in Host genommen, da

er den Tod des Kindes durch Fahrlässigkeit

verschuldet zu haben scheint. Der Kindesleichenwagen

wurde auf Veranlassung der Behörde zur gerichts-

lichen Sektion nach dem Gerichtsgebäude

gebracht.

— Beim Begehen der Bahnstrecke ist am

Montag früh gegen 3 Uhr zwischen Dresden-

Neustadt und Kötzsche in der Nähe der Garnison-

mühle ein Militäräderl tot aufgefunden worden.

Röcklin. Für die Errichtung eines

Elektrizitätswerks auf genossenschaftlicher Grund-

lage sind bisher 130 000 M. gezeichnet worden.

Wilsdruff. In Grumbach wurde wegen

Erzeugung, begangen an der Gußauswürglerin

Sünker, ein Bahnarbeiter verhaftet. 60 M.

waren dem Expressen jugefallen.

Königsbrück. Der neuerrichtete Guts-

bauzirk „Truppenübungsplatz Königsbrück“ ist

dem bereits bestehenden Leichenraum,

„Kommun.“, „Impf- und Schornsteinfegermeister“,

„Bürgl“ ganz und dem Trichinen- und Fleisch-

absturz mit Ausnahme des Rittergutes

Schmarlau, das mit dem Schmalkauer Schou-

bergk vereinigt worden ist, angegliedert worden

und bildet aber für sich einen Armen- und Feuer-

löschbezirk.

Weißbach bei Pulsnitz. Bei dem am

Freitag aufgetretenen schweren Gewitter schlug

der Blitz, ohne zu zünden, in den Anbau des

Großhauses zur weißen Taube, beschädigte die

Diele und zerstörte die elektrische Leitungsliturgie.

Bautzen. Der wegen Abgabe eines Schusses

auf seine Geliebte, die 17-jährige Anna Knothe

in Schönau, am Montag verhaftete 19-jährige

Handarbeiter Rudolph Reinhardt hat bei seiner

Vernehmung nach längerem Zeugnen gestanden,

dass er den Schuss vorsätzlich auf die Knothe

abgegeben habe. Letztere liegt noch bestimungs-

los im hiesigen Stadtkrankenhaus. Die königl.

Staatsanwaltschaft führt die laufende

Untersuchung.

Leipzig. Wie wie bereits meldeten,

ereignete sich Montag abend zwischen 9/10 und

7 Uhr im dem Atelier der Malermälzer

Brückner und Schönig Siemeringstraße 13, zu

2 Lindenau eine schwere Explosion, der

2 Menschen zum Opfer fielen. Nach den

gepflanzten Erhebungen stellt sich der Verlauf

der Katastrophen folgendermaßen dar: Die beiden

Geschäftsinhaber hatten sich, nachdem die laufende

Tagearbeit erledigt war, in die im Hof befindliche

Stellwand einzufinden. Ziemlich geräumige Werkstatt

und dort anschließend Versuche mit

Farbenmischnung usw. ange stellt. Bei diesen

Versuchen war der ebenso wie Terpenlin sehr

feuergefährliche sogenannte Terpenlinasen benutzt

worden. Eine mit dieser Flüssigkeit gefüllte

Flasche stand man nämlich in nächster Nähe der

Leichen vor. Die Explosion verwandelte die

Werkstatt und die darin befindlichen Gegen-

stände in einen wilden Trümmerhaufen. Alle

Scheiben der vor der Explosion fest geschlossenen

Fenster, waren hinausgedrückt und die Rahmen

verkohlt. Die Explosion musste außerordentlich

hohe Hitzegrade erzeugt haben, denn die Holzlinde

der Schlämpfen waren teilweise geschmolzen und

vollständig stumm gebogen. Das Feuer konnte

von der Dampfspritze mit leichter Mühe be-

wältigt werden. Die beiden langgestreckt auf

dem Boden der Werkstatt liegenden Leichen

boten einen entsetzlichen Anblick. Sie waren

über und über mit furchtbaren Brandwunden

bedeckt und die Gesichter bis zur Unkenntlichkeit

entstellt. Die Waden der einen Leiche waren

vollständig verkohlt. Nach ärztlicher Aussage

finden die bedauernswerten Opfer sofort tot gewesen.